



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	9	04/08/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

FRENTES POLÍTICOS

1. Seriedad garantizada. Con los ojos puestos en el cambio de gobierno de la Ciudad de México, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** mencionó algunos nombres de quienes podrían aspirar a la candidatura por Morena para sustituir a **Claudia Sheinbaum**. El primer mandatario deslizó uno que no figuraba, tácitamente, en la lista de aspirantes, pero que de inmediato despertó el interés. “Tanto **Martí Batres** como **Rosa Icela** (secretaría de Seguridad), **Ariadna Montiel** (secretaría del Bienestar), todos tienen, **Jesús (Ramírez,** vocero de la Presidencia) también, todos. Es un derecho constitucional el votar y ser votado”, dijo. Empezan a sonar nombres por parte de Morena para ocupar la Jefatura de la CDMX, de los cuales hay gente que posee cercanía institucional, experiencia y, sobre todo, un perfil de seriedad y buenos resultados.

2. Solidez y fortaleza. Pareciera que, en las semanas recientes, el dirigente del Partido Revolucionario Institucional, **Alejandro Alito Moreno**, estuviese siendo apabullado por la filtración de videos, principalmente por parte de la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**. Sin embargo, los ataques lo fortalecen. Ante parte de la opinión pública, y sobre todo ante sus militantes seguidores, cada día se ve más robusto. En la política mexicana van décadas con la premisa del “menos malo” y, hoy por hoy, **Alito** es el menos malo del panorama actual. Dirán lo que quieran de él, pero mantiene la unidad de sus legisladores. No se dobla. El PAN y PRD, en este difícil contexto, brillan por su ausencia, mientras **Alito** simplemente se robustece.

3. Transformación a todos niveles. **Adán Augusto López,** secretario de Gobernación, encabezó una reunión de trabajo con servidores públicos del gobierno de México para instalar la Mesa General Central para la Creación de un nuevo organismo público descentralizado del sector Salud, IMSS-Bienestar. En el encuentro estuvieron presentes los directores generales del IMSS, **Zoé Robledo,** y del Instituto de Salud para el Bienestar, **Juan Ferrer,** y de Asuntos Jurídicos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, **Omar Guadalupe Gutiérrez Lozano,** entre otros. El objetivo es que el acceso a la salud llegue a todos los estados. El escenario ideal en el que todos, principalmente los más necesitados, cuentan con un sistema de salud, es casi real. Ahí la llevan.

4. A la medida. Mucho ruido ha causado que diputados de Veracruz hayan aprobado, en lo general y en lo particular, la iniciativa llamada *Ley Nahle*, la cual permitirá a la secretaria de Energía, **Rocío Nahle,** ser candidata a la gubernatura, pese a haber nacido en Zacatecas. La noticia se maneja como que el Congreso aprobó una reforma que “la beneficia”. Los legisladores locales modificaron su Constitución para permitir que las personas que no sean originarias del estado puedan ser consideradas como tales, en caso de que tengan hijos nacidos en la entidad o lleven, por lo menos, 5 años de residencia efectiva. Y, coincidentemente, tal es el caso. Pero una cosa es una cosa y otra es que los veracruzanos la acojan como propia. Ése es otro cantar.

5. El tiempo es oro. La tragedia en la industria minera se cierra de nuevo sobre territorio nacional. Diez trabajadores quedaron atrapados en una mina en la Región Carbonífera de Coahuila. Aunque se desconocen las causas, se especula que fue por una inundación. La organización Familia Pasta de Conchos dio a conocer en sus redes sociales que el sitio laboral “es una trampa mortal y no una mina de carbón. Ni siquiera están construidas las paredes del pozo”. Inclusive se cuestiona que cuándo lo inspeccionó la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. Doña **Luisa María Alcalde,** ahí le hablan. Iniciar un rescate exitoso es lo que se requiere o la pesadilla nivel Pasta de Conchos, volverá.